

Víctima: Guillem Pasqual Llodrà
Autoría: Benet Galmés Pasqual

Nació el 17 de julio de 1903, en Sant Llorenç, y trabajaba de payés por cuenta ajena. En 1935 trabajaba quemando hormigueros en una finca del abogado manacorí Antoni Literas, probablemente Son Sureda o Son Cardaix. Estaba afiliado a Esquerra Republicana Balear y también a la Sociedad Obrera. Fue acusado de colaborar con el intento de promover una huelga de trabajadores del campo, y también de que el día 18 de agosto, cuando subió con más gente a ver los barcos que habían desembarcado en Sa Coma, había hecho el comentario de que los aviones republicanos que sobrevolaban el llivall «iban a cagar encima de Palma».

Después del 18 de julio huyó del pueblo durante dos o tres semanas y se fue a la parte de Es Revellar, donde un tío suyo tenía una casa. No pasaba la noche, pero comía allí, vagando por los alrededores el resto del día. El 24 de agosto los falangistas Pere Ferrer Bauçà, Josep Ballester Riera, Bartomeu Pasqual Gelabert y Mateu Ballester Riera fueron a su casa a detenerlo, pero con la excusa de despedirse de su hija consiguió escapar y esquivar las balas que le dispararon. A finales de septiembre fue detenido y llevado a la prisión de Manacor.

El 30 de abril de 1937 se celebró el consejo de guerra, en el cual también se juzgaba a Miquel Riera Parera, *Cucajada*, y Llorenç Riera Cabrer, *Puput*. El presidente era el teniente coronel Sebastià Sard Montaner; el juez instructor, el capitán Gabriel Sastre; el fiscal, Ricard Mulet, y el abogado defensor, el capitán Josep Martí Cuevas. Declararon como testigos Martí Rosselló Sancho, Guillem Jaume Jaume, Miquel Pont Vives, Guillem Pasqual Femenias (tío suyo), Josep Galmés Riera, Esteve Ballester Gomila, Josep Ballester Riera, Nofre Jaume Bauzà, Bartomeu Pasqual Gelabert, Mateu Ballester Riera, Miquel Cortès Picó, Bartomeu Sureda Alcover, Pere Ferran Bauzà, Antònia Morey Sancho y Antoni Literas Ferrer.

Fue condenado a muerte por adhesión a la rebelión y fusilado en el cementerio de Manacor el 11 de mayo de 1937, a las 6.30 horas de la mañana. Está enterrado en una fosa común, en Manacor.